



Junio 24, 2016

***Las jornadas de Infraestructura de Datos Espaciales de la República Argentina se desarrollan en el espacio DUAM de Neuquén capital. Participan alrededor de 350 representantes de organismos públicos y privados.***

El gobernador Omar Gutiérrez inauguró ayer a la mañana las XI jornadas de Infraestructura de Datos Espaciales de la República Argentina (IDERA). El evento, que comenzó ayer y finaliza hoy en el Espacio DUAM de la capital neuquina, es organizado por IDERA junto al gobierno de la provincia de Neuquén y al Consejo Federal de Inversiones (CFI).

Al respecto el mandatario provincial indicó “es muy importante poder fortalecer la democratización del acceso a la información producida por todos, por el estado, por los

particulares, por los privados, por las instituciones y poder integrar la administración de esa información para poder dotar de previsibilidad jurídica y económica a los distintos actores que deben tomar decisiones que impactan en el desarrollo social”.

Gutiérrez destacó que “la accesibilidad a la información fortalece a la educación, y allí tenemos el valor que nos permite la libertad y la igualdad de oportunidades”. Luego se dirigió a los participantes y auguró “la posibilidad de poder encontrar puntos que nos permitan poder pasar a la acción para ir encontrando objetivos de corto, mediano y largo plazo”.

Relacionado al presupuesto para este trabajo, el gobernador explicó que “tenemos que tomar la decisión firme de invertir los recursos necesarios para el fortalecimiento de este programa”.

Por su parte, el secretario de Ciencia, Tecnología y Producción para la Defensa de la Nación, Héctor Lostri narró “cuando era estudiante, entendíamos desde Buenos Aires, que Neuquén era ya pionera en el desarrollo de inteligencia”, y agregó “yo quiero felicitar a la Provincia, porque tiene la capacidad de tener inteligencia de manera sistemática, y estoy hablando de que también ha sido pionera en el Consejo de Planificación e Idera tiene mucho que ver con eso”.

Del mismo modo aseguró que “la democratización de la información sirve para que el que menos tiene, acceda a la igualdad de oportunidades. Cuando uno construye democracia pone todos los datos al servicio de todos, y los que más se benefician son los que menos acceso tenían a estos datos”.

Finalmente explicó que “para que esto esté dentro de un marco institucional, estamos impulsando un proyecto de ley. Este proyecto impulsará los estándares, para tener previsibilidad en la interpretación y en poner lo que sabemos al servicio de los demás”.

El presidente del Instituto Geográfico Nacional (IGN) y coordinador ejecutivo del IDERA, Sergio Cimbaro, felicitó al gobierno provincial por la organización y el nivel de participación de estas jornadas y por la capacitación llevada a cabo en el mes de mayo.

Del mismo modo expresó “los presentes somos en su mayoría funcionarios del Estado y debemos cumplir un rol de servicio al público, y la información que generamos debe ser para el uso público”.

El funcionario explicó que el organismo incorpora a distintos organismos a través de una carta

de adhesión a los estándares de IDERA, en un marco regional y mundial, a través de la Organización de las Naciones Unidas. Sobre este trabajo internacional explicó que “hay comités de expertos en el mapa de la información geoespacial, para generar estándares a nivel internacional que se aplicarán a nivel nacional y de ahí a cada uno de los organismos”. Este sistema permitirá evitar la superposición de esfuerzos, maximizar los recursos del Estado, a través de un nuevo modelo de gestión que se está dando en el mundo. Cimbaro rescató la presencia de expositores internacionales de Uruguay y España “que nos contarán las diferentes experiencias” indicó.

Luego de los discursos de apertura el mandatario neuquino rubricó la acta de admisión de la provincia de Neuquén al IDERA.

El objetivo de las jornadas es fomentar el conocimiento y la difusión de las Infraestructuras de Datos Espaciales (IDE) y de los beneficios que ofrece la interoperabilidad de la información geoespacial en el ecosistema de Integrabilidad de la Provincia.

Mediante estas jornadas se busca generar un espacio de encuentro para proponer y debatir proyectos e ideas tendientes a desarrollar las IDE en la República Argentina, además de concretar la quinta reunión de la Asamblea de IDERA.

Durante el encuentro, el área de Defensa Civil expuso el desarrollo de la identificación de riesgos y peligros mediante un sistema georeferenciado que ya se realizó en Bajada del Agrio, Andacollo y Aluminé, y el barrio Terrazas del Neuquén, cuyo mapa de riesgos fue presentado ayer.

Entre ayer y hoy participarán expositores internacionales como Amalia Velazco y Sylvia Amado, quienes explicarán sobre las IDE de España y Uruguay, respectivamente.

Las actividades cuentan con el financiamiento del Consejo Federal de Inversiones (CFI) a través de la Secretaría de Planificación y Acción para el Desarrollo-COPADE y el auspicio del Instituto de Juegos de Azar de Neuquén y la Fundación del BPN. Fue declarada tanto de Interés Provincial por medio del Decreto 0728/16 como también de Interés de la Honorable Legislatura de la Provincia del Neuquén, a través de la Declaración número 1825.

### **Sobre IDERA**

Esta iniciativa comenzó en el año 2007. Se trata de una comunidad de información geoespacial que tiene como objetivo propiciar la publicación de datos, productos y servicios, de manera

eficiente como un aporte fundamental a la democratización del acceso de la información producida por el Estado y diversos actores.

Cuenta con la adhesión y publicación de información de organismos nacionales, provinciales, municipales y de investigación.

Las IDE permiten acceder a datos, productos y servicios geoespaciales, publicados en internet bajo estándares y normas definidos, asegurando su interoperabilidad y uso, como así también la propiedad sobre la información por parte de los organismos que la publican y su responsabilidad en la actualización.

También estuvieron presentes el secretario de Gestión y Planificación para la Defensa de la Nación, Juan Marini; el ministro de Economía e Infraestructura, Norberto Bruno; el subsecretario de Planificación y Acción para el Desarrollo – Copade, Sebastián González; el secretario de Gestión Pública, Rodolfo Laffitte; y la subsecretaria de Defensa Civil y Protección Ciudadana, Vanina Merlo.